

المدة: 02 سا

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية وزارة التربية الوطنية مديرية التربية الجزائر وسط



مدرسة "الرّجاء والتفوّق" الخاصّة - بوزريعة -

المادّة: الفرنسية

المستوى: 1ج م ع

اختبار الفصل الأول

Loïc Faucon est gouverneur du Conseil mondial de l'eau et donc responsable du bon déroulement du 3ème Forum mondial de l'eau qui se tient jusqu'au 23 mars à Kyoto au Japon; il répond aux questions d'un journaliste.

- Combien de personnes, actuellement dans le monde ne disposant pas d'eau, et dans quelles zones la situation est-elle la plus grave ?
- On estime qu'il y a aujourd'hui 1.5 milliard de personnes qui n'ont pas accès à l'eau pour vivre normalement. Mais le double, près de 3 milliards ne disposent pas d'un assainissement convenable. Avec le développement des méga cités, c'est à la périphérie des grandes villes que se situent les problèmes majeurs. Parfois, il y a de l'eau, mais elle est polluée.
 - Quelles sont les conséquences de ces pollutions de l'eau ?
- Au lieu de régresser, les maladies favorisées ou transportées par les eaux infectées ne font qu'augmenter. La malaria est la plus connue, mais on voit se multiplier les cas de bilharziose, de typhoïde, de diarrhées (...). Actuellement, la mauvaise eau est la première cause de mortalité dans le monde.
 - Qui pollue l'eau ?
- Tout le monde: les industries, dont les effluents sont chargés de produits dangereux, comme les métaux lourds. L'agriculture qui utilise de plus en plus de pesticides et d'engrais. Et les habitants des villes, <u>dont</u> les eaux usées partent plus au moins directement dans les rivières (...) <u>Il</u> faut traiter ces eaux. Or c'est ce qui coûte le plus cher.

L'ensemble des investissements, publics et privés, pour l'eau dans le monde représente 5 % du total des investissements, alors que ceux du secteur des télécommunications s'élèvent à 52 %.

- Cette différence n'est-elle pas scandaleuse?
- Elle est en tout cas inacceptable. J'ai l'habitude de dire: "L'eau potable avant le portable" ou les "robinets avant les fusils". C'est une question de choix politique. (...) Michel Camdessus, ancien directeur du Fonds Monétaire International, écrit qu'il faudrait investir 180 milliards de dollars par an. Mais il admet que nous ne sommes capables de mettre sur la table que 80 milliards chaque année. Il faut donc <u>en</u> trouver davantage, mieux gérer l'argent existant et faire vraiment de l'eau une priorité, ce qui actuellement, n'est pas le cas.
 - La réunion de Kyoto réussira-t-elle à mettre en place les bases d'une politique mondiale de l'eau ?
- Nous souhaitons tous établir un certain nombre de règles de base. (...) D'abord, la question du droit à l'eau devrait être inscrite dans les constitutions. Ensuite, la loi devrait obliger les distributeurs à donner gratuitement un minimum vital à ceux qui ne peuvent payer.

Propos recueillis par Pierre Ganz et Françoise Monier

L'express 23 mars 2003.

Compréhension de l'ecrite: (14 pts)

1-Dans ce texte, on:

- * donne des informations sur l'eau
- * raconte l'histoire de l'eau
- * exige une bonne gestion de l'eau
- * décrit le cycle de l'eau. (Recopie les deux bonnes réponses)
- 2) Des milliards d'êtres humains ne peuvent accéder à l'eau. Pourquoi ? (Relevez deux causes)
- 3) "On estime qu'il y a aujourd'hui..." A quelle période renvoie "aujourd'hui"?
- 4) Complétez le tableau suivant:

Interviewer:.........../ Interviewé:............/ Objectif:.......

5) Les responsables investissent plus pour les télécommunications que pour l'eau.

Relevez la phrase du texte qui exprime la même idée ?

- 6) A qui ou à quoi renvoient les pronoms soulignés dans le texte?
- 7) Réécrivez la phrase suivante : « Qui pollue l'eau ? », en la commençant ainsi : Le journaliste demanda à Loïc Faucon......
- 8) Répondez par vrai ou faux.
 - * Les eaux polluées doivent être traitées.
 - * Le problème de l'eau est une priorité pour les pays riches.
 - * Le droit à l'eau est inscrit dans les constitutions.
 - * L'eau doit être gratuite pour les pauvres.

Production écrite (6pts)

Dans le cadre du club culturel de votre lycée, on vous a demandé de réaliser une interview avec l'un des écrivains algériens. Vous avez choisi Yasmina Khadra.

Voici quelques notes qui pourront vous aider :

Nom de naissance : Mohamed Moulesshoum.

Naissance : 10 janvier 1955(63 ans). Kenadsa, Algérie. Activités : Ex-officier dans l'armée algérienne. Ecrivain.

Langue d'écriture : français. Genres : Essai, roman.

Distinction: Prix des libraires 2006.

Bon courage



الجُمْهُورِيَّة الجَزَ ائِرِيَّة الدِّيمُقْرَاطِيَّة الشَّعْبِيَّة وَزَارَةُ التَّرْبِيَةِ الوَطَنِيَّة

مُدِيرِيَّةُ التَّرْبِيَة - الجَزَ ائِر وَسَط -

مَدْرَسَةُ "الرَّجَاءِ وَالتَّفَوُّقِ"الخَاصَّة ـ بُوزَرِّيعَة ـ



التّاريخ: 01-03-2021

المدّة: 02سا

تصحيح اختبارا الفصل الأول

المستوى: 1 ج م ع

المادّة: اللغة الفرنسية

I. Compréhension : (14 pts)

1) Donne des informations sur l'eau. (1×2)

Exige une bonne gestion de l'eau.

2) Pas d'assainissement adéquat. (1×2)

Pollution de l'eau potable.

3) Aujourd'hui Le 23 mars 2003 (1.5)

4) Pierre Ganz et Françoise Monier.

(0.5)

Loïc Faucon (gouverneur du conseil Mondial de l'eau.)

(0.5)

Informer les lecteurs du journal l'express des problèmes de l'eau potable a travers le monde et de sa mauvaise gestion. (0.5)

5) L'eau potable avant le portable.

 (1×2)

L'ensemble des investissements.... 52%.

6)

Dont	Villes
II	Impersonnel
En	Plus d'argent

 (0.5×3)

(0.5)

(0.5)

7) Le journaliste demanda à Loïc Faucon qui polluait l'eau. (0.5)

8) Répondez par vrai ou faux.

Les eaux polluées doivent être traitées.	Vrai	(0.5×4)
Les problèmes de l'eau est une priorité pour pays riches.	Faux	
Le droit à l'eau est inscrit dans les constitutions.	Faux	
L'eau doit être gratuite pour les pauvres.	Vrai	

I. <u>Production écrite</u> : (6 pts).